

# EL DÍA

Pareja homosexual se siente discriminada porque no los dejan entrar

## Nudistas quieren mantener a gays fuera de su playa de Horcón

“Si (los gays) tienen medios de comunicación, discotecas y tiendas, les sugiero que creen un club aparte; nosotros podríamos ayudar a que se agrupen”, dice el vocero del Club Playa Luna.

FABIAN LLANCA



“Independiente de la tendencia sexual, que es respetable, el club no acepta el ingreso de hombres o mujeres solos”, dice René Rojas.

“Como en el aviso decía que se podían inscribir parejas, envíen un correo electrónico y después llámenme por teléfono. Dije que tenía una pareja homosexual y que estábamos interesados en practicar el nudismo, pero no obtuvimos respuesta. Nos sentimos discriminados”.

Pablo es un profesional gay de 29 años que supo de la existencia del Club Playa Luna en un canal de televisión. Fundado hace cuatro años, este espacio se ha convertido en el primero de carácter nudista o naturista, como prefieren los sustentadores del proyecto, y se ubica cerca de Horcón, en la Quinta Región.

“A amigos heterosexuales les respondieron de inmediato, pero a mí no, por lo que se me ocurre que me marginaron por ser homosexual”, agrega Pablo, quien solicitó el respaldo del Movimiento por la Liberación Homosexual, Movilh, para denunciar el hecho.

Pablo se siente engañado por la

descripción de Playa Luna incluida en el sitio web nudismo.cl, con detalles de procedimiento y normativas que regulan el comportamiento dentro del exclusivo espacio. “Invitan a ser socios para disfrutar de los beneficios del naturismo y promueven el concepto de libertad, pero quieren un espacio sólo para una familia tradicional entre comillas, por eso hay homofobia. Es penca que vendan la pomada

y no dejen entrar a cualquiera”, profundiza.

Pablo lleva tres años con Juan, su pareja, y nunca habían estado en una playa nudista ni acá ni en el extranjero. “Lo encontramos entretenido porque debe ser rico tomar sol en pelotas, pero creo que estos tipos se pasan el rollo de que uno iría a puro cuartearse, que es perfectamente lo que puede hacer un heterosexual”, dice.

Según el periódico virtual Opusgay, hay al menos otras dos denuncias del mismo tipo y que culpan directamente a los responsables del pequeño balneario.

### Alternativas

Aunque niega los cargos de homofobia, René Rojas, vocero del Club Playa Luna, confirma que no aceptan gays. “Nos formamos hace cuatro años con parejas, familias y niños. Nunca se había querido inscribir o registrar parejas de gays. En un encuentro se debatió el tema y se decidió seguir así, claro que sin ánimo de discriminar, porque nosotros también fuimos discriminados”, argumenta.

### “Muy en secreto”

La posibilidad de implementar una playa nudista en Pichilemu, Sexta Región, fue tema durante el fin del año pasado sin que se haya concretado. Washington Saldías, concejal del balneario, asegura que está lejána la inauguración de un espacio naturista. “Estamos amarrados. Eso significa tres a cuatro años, de acuerdo con el ritmo en que trabajan eficazmente los parlamentarios”, dijo aludiendo al proyecto de ley presentado por el diputado Anibal Pérez, quien pretende reglamentar estos espacios.

Saldías aclara, eso sí, que la costumbre de sacarse la ropa se mantiene en la zona. “Existe la posibilidad de que cualquier persona en una playa solitaria haga nudismo. Se ven, pero todo muy en secreto”.

El líder nudista tampoco acepta la ambigüedad descrita en el sitio web, que habla sólo de parejas, a secas, sin el apéndice heterosexuales. “Nunca han sido necesarias las precisiones porque con el sentido común se logra entender”, detalló.

El argumento de los naturistas es que una pareja de homosexuales se compone, en rigor biológico, de dos hombres solos. “Independiente de la tendencia sexual, que es respetable, el club no acepta el ingreso de hombres o mujeres solos”, precisó Rojas. Incluso, el vocero sugiere alternativas para que los homosexuales disfruten de las propiedades del naturismo. “Si tienen medios de comunicación, discotecas, tiendas y cafés, les sugiero que creen un club aparte; nosotros podríamos ayudar a que se agrupen”, adelantó.

Para Rolando Jiménez, del Movilh, esta situación es sorprendente porque “si hay playas de este tipo, no debieran vetar a priori la presencia de ninguna persona, porque lo que se tiene que censurar, en el caso de faltas a la moral o situaciones incorrectas, son acciones y no la orientación sexual de una pareja”.

### A la chilena

El proyecto de ley en curso cumple sus pasos iniciales sin que esté exento de vaivenes. René Rojas, de Playa Luna, estima que a los parlamentarios chilenos “les falta experiencia in situ”. Eso significa que para normar la disciplina sería necesario conocer espacios similares en países más avanzados. El modelo que replican en Horcón fue sacado de Brasil, puntualmente de la playa Praia do Pinho, que está dividida en dos sectores, uno familiar y otro mixto para varones solos, indecisos, gays y debutantes.

“El proyecto presentado es general, como para empezar a tratar el tema y no nos podemos comparar con realidades externas. En Alemania hay parques en que se puede tomar sol desnudo durante la hora de colación. Por eso hay que adaptar el naturismo a la realidad nacional y ser más drásticos con algunas conductas impropias”, asevera Rojas.